

### ジャーナリズム学科オンラインセミナー

## 最前線のジャーナリストらが体験談 社会的意義を理解

文学部ジャーナリズム学科のオンラインセミナー「社会を動かす！ジャーナリズムの仕事 新聞・テレビ第一線から」が8月28日、ウェブ会議システムZoomを使って開催された。

1〜4年次生約50人が参加し、第一線で活躍するジャーナリストや本学OBの体験談を聞き、ジャーナリストの仕事や、

が8月28日、ウェブ会議システムZoomを使って開催された。

メディアの社会的意義について理解を深めた。



ジャーナリストの仕事について話す山田教授、板倉さん、澤教授、鯉澤さん(左上から時計回り)

新聞協会賞)と、平良いずみさん(沖繩テレビアナウンサー・キャスタ

メディアの社会的意義について理解を深めた。

板倉さんは「このセミナーのように、最前線で活躍する人の話を聞き、メディアを形成しては

鯉澤さんは休学して世界を巡った経験を踏まえ、「いろいろなことに挑戦しよう」と語った。

1、18年度日本民間放送連盟賞優秀賞(など)の2人が講演。地方紙・地方局の役割、メディアの持つ力や可能性を語った。

第2部は、人文・ジャーナリズム学科の卒業生で、中日新聞記者の板倉陽佑さん(平29文)と、日テレ・テクニカル・リソシズ(BS日本技術局技術部長)の鯉澤将平さん(平30文)が参加。

山田健太教授、澤康臣教授を交えて、現在の仕事、就職活動や学生時代の過ごし方について話した。

板倉さんは「このセミナーのように、最前線で活躍する人の話を聞き、メディアを形成しては

鯉澤さんは休学して世界を巡った経験を踏まえ、「いろいろなことに挑戦しよう」と語った。

1、18年度日本民間放送連盟賞優秀賞(など)の2人が講演。地方紙・地方局の役割、メディアの持つ力や可能性を語った。

第2部は、人文・ジャーナリズム学科の卒業生で、中日新聞記者の板倉陽佑さん(平29文)と、日テレ・テクニカル・リソシズ(BS日本技術局技術部長)の鯉澤将平さん(平30文)が参加。

山田健太教授、澤康臣教授を交えて、現在の仕事、就職活動や学生時代の過ごし方について話した。

2月からオンラインで活動してきた。テーマも「オンラインを活用した学生向けツールの開発」

今年度は新型コロナウイルス感染症の影響で、

表に向けて検討を重ねていく。

江原プロジェクトでは、オンライン会議やオンライン授業でのルール決めや適切なツールについて提案。発言者の声が重ならない機能やスタン

プロジェクトの発表を進めている。

は「ドローンとダンスによる新しい表現」について取り組んでいる。ダンスの動きに合わせて動作するドローンを作製し、両者の融合で新しい表現を作ることが最終目標。プログラミングに苦

た。27チームが、スライドで前期の取り組みを報告。同僚部の学生や教員が参加し、質疑応答などを行った。各チームは参加者から上がった意見を参考にし、12月の最終発表に向けて検討を重ねていく。

江原プロジェクトでは、オンライン会議やオンライン授業でのルール決めや適切なツールについて提案。発言者の声が重ならない機能やスタン



左から神原教授、蒲田さん、土谷さん、干場さん

展示会場で配布されたチラシと商品カード

商学部・神原理ゼミの3年次生は現在、海洋プラスチックごみ問題の解決に向け、環境に配慮した商品のプロモーション活動に取り組んでいる。

そのうちのひとつが大麦の茎から作られる「大麦ストロー」。再利用可能で、廃棄時には土に混ぜて肥料として使うこともできる。

今年7月に活動を開始し、これまでにSNSによる情報発信のほか、商品誕生の背景などを紹介するチラシや商品カード

展示会場で配布されたチラシと商品カード

展示会場で配布されたチラシと商品カード

展示会場で配布されたチラシと商品カード

展示会場で配布されたチラシと商品カード

展示会場で配布されたチラシと商品カード

展示会場で配布されたチラシと商品カード

展示会場で配布されたチラシと商品カード

展示会場で配布されたチラシと商品カード



# 大麦ストロー活用PR

## 商・神原ゼミ 廃プラ問題に取り組む



展示会場で配布されたチラシと商品カード

外国語の又又又

## 外国語教育研究室

- 86 -

**宮田 宗彦**  
国際コミュニケーション学部准教授  
(外国語教育研究室長)

和製英語という言葉を知ったこと  
がありますか。普段、  
我々が何の気なしに使っている日常会  
話にこの和製英語による単語や表現が  
含まれます。  
まず、外国語を日本語読み置き換  
えて、カタカナで表記した言葉や表現  
です。desk: デスク、manager: マネ  
ジャー、energy: エネルギー、percen  
tage: パーセント。元々の英語の発音  
が日本語の発音に合わせて変化するの  
が特徴です。  
そしてもう一種類の和製英語です  
が、これらは英語の単語や表現をもと  
につくられた新しい言葉です。アфта

### 英語と和製英語

和製英語という言葉を知ったこと  
がありますか。普段、  
我々が何の気なしに使っている日常会  
話にこの和製英語による単語や表現が  
含まれます。  
まず、外国語を日本語読み置き換  
えて、カタカナで表記した言葉や表現  
です。desk: デスク、manager: マネ  
ジャー、energy: エネルギー、percen  
tage: パーセント。元々の英語の発音  
が日本語の発音に合わせて変化するの  
が特徴です。  
そしてもう一種類の和製英語です  
が、これらは英語の単語や表現をもと  
につくられた新しい言葉です。アфта

## Quality for You

確かなクオリティを、明日へ。世界へ。

# 三菱UFJ銀行

### 専修人の新しい本

#### 暗い世界

ウェールズ短編集

河野真太郎 編訳

本邦初の、ウェールズ文学の短編集です。イギリスの西部の地域または国のウェールズは、ケルト系のプリトン人が元々は住んでいた地域で、今も残って使われているウェールズ語はそのケルト系の言語です。

その一方で産業革命以降は炭鉱地帯として栄え、炭鉱労働者のコミュニティが形成されていきました。その炭鉱も今は

昔、産業を失った現在のウェールズは貧困とコミュニティの分断に苦しんでいる部分があります。本書は20世紀初頭から21世紀にかけてのウェールズを舞台とし、そのようなウェールズの生活のさまざまな面を切り取ってくれる5編の短編集を集めたものです。炭鉱、階級、戦争、女性、日常……。そういった多彩な主題が、多彩な語り口で提示されています。(堀之内出版・1800円+税)

著者(この・しんたろう) 国際コミュニケーション学部教授。英文学。